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La Millenium Elephant Foundation
(MEF) est une ONG créée en 1999 pour
soigner et prendre soin des animaux
domestiques. 

Sens solidaires est une association
basée à Nice qui contribue à la
préservation de l’environnement par
des actions de solidarité internationale.

PRÉSENTATION DE
LA MISSION

Sens solidaires organise des missions
à la MEF. Les bénévoles assurent les
soins quotidiens des éléphants.
Less tâches quotidiennes sont de
travailler pour le bien être des
éléphants. Cela se résume aux soins
quotidiens tels son alimentation, le
nettoyage des lits, son bain et
toilettage et un traitement médical si
nécessaire.
Au cours de la mission, les bénévoles
apprennent à reconnaître les
éléphants, leurs habitudes, leur
caractère...



Il nous a aussi également proposé de
nous joindre à un repas dans un
restaurant en bord de mer avec des
amis anglais, Certains d’entre eux,
sont d’anciens volontaires à la MEF
(c’est d’ailleurs ainsi qu’ils ont
rencontré Sara), Ils vivent désormais
au Sri Lank et ont lancé un projet
dédié aux nombreux chiens et chats
errants.
(https://dogstarfoundation.com/).

Arrivée, accueil à l’aéroport

Nous avons été accueillis à l’aéroport
par Saravanan, le coordinateur, et
cela malgré l’horaire (3h du matin !), il
nous a conduits à la MEF.
Après la mission, nous avons
quelques jours pour nous rendre
dans les montagnes par nos propres
moyens. Et de retour à Colombo, Sara
est venu nous chercher à proximité
de la gare pour nous déposer à notre
hôtel à Negombo.

COORDINATION 
APPRÉCIATION GÉNÉRALE
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Il y avait 8 éléphants à la MEF, 5
étaient sur place à notre arrivée, les
autres étant partis dans le pays pour
des cérémonies bouddhistes. 
Malheureusement, un éléphant est
décédé dans un accident (*) lors d’un
de ces déplacements… Nous avons pu
faire connaissance des 2 autres qui
sont revenus lors de la 2ème semaine.

Lors du trajet nous avons pu déjà
échanger à propos de la MEF et du
contexte particulier : fondation qui
reprend ses activités après le COVID
et une crise financière qui ont
fortement impacté toute la population
du Sri Lanka avec un appauvrissement
général. Concernant la fondation, elle
a dû fermer pendant le COVID, a
réouvert depuis peu mais a perdu la
majorité de ses partenaires. La MEF
doit donc encore plus compter sur
l’activité touristique pour pouvoir
continuer son activité. Il n’y a
quasiment plus de
bénévoles/volontaires sur place, ou
alors sur des temps réduits.

INFORMATIONS REÇUES DU
PARTENAIRE

(*) L'éléphant marchait en zone inconnue par son
Mahout (gardien). A cet emplacement, il y avait une
fosse domestique vide dissimulée par la boue et
protégée par une couche de béton insuffisante
pour supporter le poids d'un éléphant. Il est tombé
sur le dos et n'a pas pu se relever ou être extrait à
temps avant d'étouffer sur son propre poids.

Repose en paix
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qui ont eu lieu lors de la mission, les
repas étaient pris dans la maison
coloniale sur les mêmes modalités.
Nous étions logés dans la
dépendance à côté de la maison
coloniale. Nous avions chacun une
grande chambre avec moustiquaire et
climatisation, salle de bain privée,
petite terrasse : logement très
confortable.
Il y avait aussi la possibilité de faire
laver le linge à la demande (prévoir 2
jours pour le récupérer).

Les repas sont pris dans le restaurant
qui se trouve en face de la MEF (Beer
Garden) : petits déjeuners vers 8h30,
repas du midi vers 13h et ceux du soir
à partir de 19h (mais possibilité de
manger plus tard). La communication
avec le gérant du restaurant est très
bonne, il est à l’écoute des
particularités alimentaires de chacun
(repas végétariens si besoin,
possibilité de moins épicer à la
demande…). La nourriture est
copieuse et très bonne !
Lorsque le restaurant était fermé (
congés pour fête religieuse et
fermeture en raison des élections
présidentielles

REPAS & LOGEMENT

Elephant (aliyā)



Le personnel de la MEF et la présidente
étaient très attentifs à nos demandes
éventuelles et veillaient à ce que l’on se
sente au mieux.
Concernant les tâches relatives à la mission
auprès des éléphants, nous étions encadrés
par Nalaka. Il était lui-même très à l’écoute
et disponible. Il nous a fait découvrir
différentes activités liées au soin des
éléphants : nettoyage des night-beds,
nettoyage des éléphants dans la rivière et
sous les pattes, couper les herbes pour
leurs repas, comment donner les
médicaments, mettre la nourriture dans la
boîte en hauteur pour leur permettre de
travailler la flexion de la tête, la marche
matinale pour les accompagner dans le
champ ou autre endroit où ils peuvent
manger en toute liberté, aider la
marchande de paniers de fruits vendus aux
touristes, nettoyer la petite plage en bord
de rivière où se baignent les éléphants…
C’était très intéressant de pouvoir prendre
conscience de ce panel de soins et
d’activités.

QUALITÉ DE
L’ENCADREMENT

l n’y a que le nettoyage des night-beds
que nous avons faits de manière
systématique (sauf les 2 fois où nous
sommes allés dans l’école). Sinon
concernant les autres activités, nous
avons eu mal à faire la part des choses
entre une réelle utilité de notre
participation ou juste la possibilité qui
nous étaient offerte de découvrir en
participant. Par exemple, pour nettoyer
les éléphants dans la rivière, il était
difficile de savoir si ce que nous faisions
était utile réellement ou si les mahouts
ne devaient pas repasser derrière nous !
et pour les marches matinales, il y a eu
des ratés : mahout déjà parti ou qui n’est
pas venu à l’heure convenue… mais nous
avons quand même pu en faire
quelques-unes, et c’était des moments
très agréables et privilégiés avec le/les
éléphant.s.



Un couvre-feu avait été mis en place sur
une demi-journée suite aux résultats des
élections mais il n’y a eu aucun trouble.
L’activité de la MEF a été réduite le jour-
même du vote en raison d’une baisse
d’affluence, mais a pu se dérouler
normalement pendant le couvre-feu,
avec même un gros afflux de 
touristes !

Nous avions beaucoup de temps libre que
nous pouvions utiliser comme nous le
voulions : prendre le temps d’observer les
éléphants, échanger avec le personnel de la
MEF, aider la marchande de paniers de
fruits, ou bien découvrir les alentours.
D’autre part, nous étions à la MEF lors de
l’élection présidentielle. Il n’y a eu aucun
trouble

Le personnel de la MEF et la présidente
étaient très attentifs à nos demandes
éventuelles et veillaient à ce que l’on se
sente au mieux.
Par ailleurs, nous avons été sollicités pour
montrer à une bénévole présente sur une
demi-journée comment préparer les
médicaments.

QUALITÉ DE
L’ENCADREMENT



Pour les déplacements sur le temps
off (2 jours/semaine), Ruwann nous a
proposé de nous accompagner avec
sa voiture (moyennant
dédommagement bien entendu) pour
une  visite du parc de Minnerya
(éléphants sauvages) et le temple d'Or
de Dambulla… 
Il nous a également emmené voir la
traversée des éléphants de Elephant
Orphenage à Pinnawala proche de
Millenium, visiter la fabrique de thé
avoisinante et un jardin d’herbes
ayurvédiques.
Le bus et le train pour les longues
distances sont très bons marché, si
vous êtes prêt à sacrifier le confort.

Nos déplacements étaient pris en
charge par la MEF qui s’occupait de
tout (voiture ou tuktuk), notamment
pour les activités de land art que nous
avons mené dans une école primaire. 
Les déplacements, à pied à côté d’un
éléphant étaient extraordinaires.
Marcher à côté de ses géants
silencieux, les voir choisir et cueillir
avec précision leur nourriture est un
moment privilégié.
Sara nous a emmené à Kandy dans
son sporting club pour une séance
sportive (yoga, danse...) avec des
enfants aux besoins spécifiques.
Pour les courtes courses personnelles,
il est très facile de trouver un tuk-tuk à
côté de la fondation. Il existe aussi des
applications en ligne. 

ORGANISATION DES
DÉPLACEMENTS



TEMPS OFF

Le temple 
d’or Jardin botanique

Le parc de Minnerya



VOTRE INTÉGRATION DANS LE MILIEU DE TRAVAIL 
L’équipe a été très accueillante et
chaleureuse. Mais le temps de la
mission est bien trop court pour
pouvoir se dire qu’on fait partie
de l’équipe et que l’on partage
son travail.

Les cornacs/mahouts ont été globalement
très accueillants également. Mais le
contact était plus restreint dans la mesure
où ils parlent très peu anglais.

QUEL A ÉTÉ LE CONTACT AVEC LES CORNACS LORS
DES SOINS DES ÉLÉPHANTS ?  

QUEL A ÉTÉ VOTRE CONTACT 
AVEC LA PRÉSIDENTE CARMINIE ?
Mme Carminie a été très accueillante et
prévenante, et elle s’est montrée disponible
lorsque nous avions besoin d’échanger avec elle.
Nous avons notamment eu une conversation avec
elle concernant la promotion de la marche avec
l’éléphant (à mettre en valeur par rapport à la
marche à dos d’éléphant) : elle a très bien compris
cette problématique qu’elle connait bien de toute
manière, s’est ressaisie du sujet et nous a assuré à
plusieurs reprises que cette valorisation d’activité
touristique serait faite.



QUEL A ÉTÉ LE CONTACT AVEC LES GUIDES
DE LA MEF ? LES TOURISTES SONT-ILS

SENSIBILISÉS ? 
Le contact avec les
guides a été inégal : il y
a des guides avec qui
nous avons plus
échangé que d’autres,
mais c’est plus une
question d’opportunité.
Difficile de savoir si les
touristes sont
sensibilisés, notamment
concernant la marche
avec les éléphants
plutôt qu’à dos
d’éléphant car cette
dernière activité est
quand même très
plébiscitée.

Nalaka nous informait du planning des activités la veille
pour le lendemain en général, ce qui était largement
suffisant, étant nous-mêmes à disposition de la MEF. A
l’exception des 2 interventions dans l’école qui étaient
planifiées en fonction des possibilités de l’enseignante
(femme de Ruwann).

PLANNING DES ACTIVITÉS QUOTIDIENNES,
REMARQUES SUR LES DIFFÉRENTS LIEUX ET

L’ÉQUIPEMENT MIS À DISPOSITION PAR LA MEF

QUEL A ÉTÉ LE CONTACT AVEC LES AGENTS
TECHNIQUES POUR LA PARTICIPATION À LA

RÉHABILITATION DE LA FONDATION ?
Aucun contact.
A noter que les panneaux
d’informations du petit
musée de la MEF sont
usés/délavés et certains
deviendront bientôt
difficiles à lire.



Fabriqué du papier à Eco MAXIMUS
Nous avons pu visiter la fabrique Eco Maximus, nous
avons même « travaillé » 2 heures sur place : tri du papier
et pliage.
Nous avons trouvé que le lien entre Millenium et Maximus
n’était pas évident vu de l’extérieur. Mais les guides nous
ont dit qu’ils parlaient forcément de Maximus lors de la
visite de la fondation et que le lien se fait. Cependant
l’accès à l’usine n’est pas fléché, le magasin de l’usine
semble peu entretenu, pour y accéder il faut traverser les
espaces de travail, et il n’y a pas de produits Maximus
dans le petit magasin de souvenirs de Millenium…
Maximus a un grand magasin très bien achalandé à
Pinnawala (près de l’Elephant Orphenage).

Le jour de notre arrivée, Sara nous a emmené à Kandy
pour rencontrer les enfants ayant des besoins spécfiques.
Nous avons passé une bonne partie de l’après-midi à faire
avec eux les activités de gymnastique et de yoga. Ensuite
Sara nous a emmenés au marché artisanal en ville

Visite de l’école des enfants en
situation d’handicap



Comment avez-vous pu utiliser vos
compétences sur le terrain ?

Pourriez-vous nous faire un
diagnostic des travaux physiques et

de sensibilisation que vous avez
réalisé ? 

Les travaux physiques ne sont pas
éprouvants : nettoyage des night-
beds, frottage des éléphants, couper
des feuilles… ils nécessitent en
revanche un équipement adapté
correspondant aux recommandations
lors du briefing : chaussures
montantes, gants de jardinage.
Nous n’avons pas utilisé de
compétence spécifique sur le terrain,
ni réalisé d’activité de sensibilisation.

Avez-vous pu échanger avec notre
coordinateur général Sara

concernant la mission d’Habarana ?,
des possibilités de visiter à nouveau

Les House tree sur le site ?

Nous avons échangé avec Sara et
Ruwann concernant les house-tree et
les projets d’Habarana : il semblerait
que tout soit détruit et au point mort.
Nous n’avons pas pu les visiter
(apparemment il n’y a plus rien à voir).
Quant aux projets futurs, rien de
précis n’a été évoqué en dehors de la
volonté de réhabiliter les house- tree
mais apparemment ça n’est pas
possible dans l’immédiat.

Des projets sont-ils en cours pour
améliorer les conditions de vie des

éléphants et des cornacs ? Quels
projets pourraient être confiés aux

futurs volontaires ? 

Nous n’avons pas eu d’informations à
ce sujet.



Nous avons pu réaliser 2 matinées de
land-art avec 2 classes différentes.
Nous sommes dans un 1er temps allés
à l’école rencontrer l’enseignante
d’anglais; afin de lui présenter l’activité
et de voir avec elle quels seraient les
moments possibles, et avec quels
enfants. Elle s’est montrée très à
l’écoute et avait bien préparé la 1ère
séance en demandant notamment aux
enfants de ramener des fleurs et des
feuilles. Concernant la 2ème séance, il
semblerait qu’elle ait un peu oublié,
nous aurions peut-être dû la
recontacter la veille. Mais l’activité s’est
tout de même faite, de manière un
peu moins fluide toutefois (enfants
moins attentifs).

MOLAGODA
PRIMARY
SCHOOL
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